

## PLUMA Y TIJERA

### Jefatura del partido republicano

Va ya menguando afortunadamente el apasionamiento político de que vinieron rodeadas las elecciones del domingo; poco á poco renace la calma y la serenidad de juicio y vuelve el pueblo á recobrar su aspecto normal.

Hora es ya de reflexionar y de convencerse de que no conduce á nada práctico perder los estribos.

Se nos ha echado en cara que nuestro diputado electo carecía de talento é instrucción y no reunía las condiciones indispensables para representar con dignidad y provecho á Menorca. No hemos de perder tiempo rechazando estas imputaciones: D. José de Olives es perfectamente conocido en el país, cada uno tiene formado de él el concepto que le surge su propio entendimiento ó la pasión política, y nada hemos de quitar ni añadir á sus cualidades con los juicios propios ni con los ajenos. Menorca ha dado la medida del aprecio que le tiene al otorgarle la investidura de diputado con un número crecidísimo de sufragios, y si ha apreciado con error sus cualidades lo dirá la experiencia cuando podamos aquilatar sus servicios: el concepto que pronto se forma pronto se desvanece y el tiempo nos dá siempre la verdadera medida.

Nosotros opinamos, empero, que es más complejo y difícil problema, que requiere más talento y tacto la dirección de un partido que su representación en Cortes: lo primero exige cualidades de estadista muy superiores; mientras que para ser un buen diputado basta ser un buen gestor de negocios, toda vez que este cargo implica solamente un mandato, y las organizaciones directivas del país, al formular sus aspiraciones, marcan al gestor el camino, la orientación que debe seguir.

Conste que al hablar así lo hacemos en abstracto, sin aludir siquiera al caso concreto que nos ocupa; toda vez que D. José de Olives, además de la representación en Cortes, ejerce funciones directivas en la política local, que por algo se le habrán conferido.

Decimos esto, porque nos ha extrañado sobre manera que sean los republicanos los que repudian á D. José de Olives por falta de talento, al mismo tiempo que elevan y mantienen en la dirección del partido á D. Francisco García.

No tratamos de ofender ni rebajar en lo más mínimo á la persona del señor García, en quien reconocemos á un industrial aventajado, un político de buena fé, un hombre de corazón bondadoso, que reúne todas las cualidades necesarias para ser respetado y querido en el trato social; pero indudablemente no es un estadista, no es un talento político, no es un hombre de ver-

ta ilustración á quien podamos exigir que escriba sin faltas de ortografía, ni siquiera que hable correctamente, en términos de que si para decir *secularización* dice *circulación* se le debe de dispensar; no es tampoco un hombre de energía que sepa imprimir una orientación determinada en las masas: ocupa el sitio de jefe del partido, pero hay que convenir que es una jefatura puramente honoraria, tanto es así que nosotros estamos muy lejos de atribuirle la responsabilidad de los actos punibles que ha realizado aquella agrupación.

Y lo peor es que el partido que frente á nosotros se levanta se halla huérfano de jefe efectivo: es indudablemente un partido de coalición, sin programa ni rumbo fijo, sin bases que hagan la fusión. Cada grupo anda por su cuenta y cada individuo campa por sus respetos, sin freno que les contenga, sin lazo que les una y dirija en determinado sentido.

Toda coalición necesita sus bases, mediante las cuales los partidos afines, reconociendo la imposibilidad de realizar íntegramente sus ideales, transigen y adoptan una solución intermedia.

Esta organización, no solo es indispensable al partido republicano si quiere hacer algo serio y provechoso para la agrupación, sino que además redundaría en beneficio del país, puesto que se enfrentarían los radicalismos de ciertos elementos.

Algo así debe de haber discurrido el Sr. Llansó, cuando se nos asegura que para seguir prestando su nombre para la representación del partido en futuras cortes, ha exigido como condición precisa que asuma la dirección del mismo el distinguido letrado don Pedro Ballester, y que éste (aun á trueque de contrariar sus deseos y de tener que renunciar el cargo) que desempeña en la Junta Directiva de una sociedad á la que ha consagrado con amor sus energías desde que se inició la idea de su fundación) se halla dispuesto á aceptar la jefatura.

Si se confirman nuestras informaciones, variarán seguramente de aspecto nuestras relaciones con aquel partido, mereciéndonos una consideración muy distinta, no obstante la distancia que de él nos separa en el campo de las ideas.

JEMABEL.

### LA MATERNIDAD de la Reina Victoria ante la Higiene

El doctor Corral y Mairá ha publicado el siguiente artículo, grandemente interesante:

Recientemente, y con motivo del próximo alumbramiento de nuestra soberana, toda la Prensa ha dado la grata noticia de que la egregia señora tiene el propósito de lactar á su hijo; es decir, que el heredero del Trono espa-

ñol no será amamantado en pechos mercenarios; por esta vez la nodriza escogida entre las más sanas y robustas montañesas del Valle de Pas, no entrará en el Real Palacio.

¡Sublime rasgo, propósito sagrado que viene á aumentar el rumbo de la grandeza que rodea á nuestra querida y aclamada Reina!

Amamantar á su hijo, criarlo á sus mismos pechos, darle la sangre suya, ser, en una palabra, *madre completa*, tal es el propósito de la Reina Victoria, que con esta sublime determinación rinde culto á la higiene, abominando de la lactancia mercenaria, causa eficiente, no solo de la segura transmisibilidad de un sinnúmero de enfermedades infecciosas, sino del gran contingente de mortalidad en los niños por deficiencia en la lactancia.

¡Qué hermoso ejemplo da nuestra ilustre Soberana á todas las damas españolas, que estando sanas, robustas, fuertes y en condiciones de criar á sus hijos por lujo, por ostentación, por vanidad desastrosamente antihigiénica los entregan á los pechos de nodrizas ricamente enjaezadas, pero ayunas por completo en el arte verdadero é higiénico de lactar.

Y es que la Reina Victoria, esa ilustre dama, modelo de todas bellezas y perfecciones amalgamadas en las más excelentes virtudes, está convencida de que *la mujer que no cría al hijo que llevó en su seno*, no merece el título sacrosanto de *Madre*.

Solamente, únicamente, exclusivamente en el caso de que la mujer, por alguna causa de depauperización de su organismo, no tenga líquido lácteo en cantidad y calidad asaces para nutrir á su hijo, cosa que en todo caso el médico es el único que puede juzgar, es cuando una madre debe consentir que su hijo sea lactado *artificialmente*, y digo artificialmente porque opino, basado en los más rudimentarios principios de la buena higiene, que la lactancia artificial bien dirigida y reglamentada es cien veces mejor y menos peligrosa que la lactancia mercenaria. Es preferible siempre un buen biberón bien antiséptico que una robusta nodriza.

Yo abomino de las nodrizas porque amén de ser propagadoras de un sin fin de enfermedades transmisibles, la mayoría, por no decir todas, no saben ni conocen los preceptos higiénicos en que debe hacerse una perfecta lactancia.

Y no solamente las nodrizas ignoran esto; lo ignoran también muchas madres que, sin régimen ni método, dan el pecho á sus hijos apenas los ven intranquilos, apenas lloran, creyendo apaciguar la intranquilidad y acallar el llanto con frecuentes y repetidas raciones que, en vez de nutrir á los tiernos infantes, dilatan sus estómagos, causan indigestiones á granel, originan infinidad de ataques cerebrales (mepingitis) afeción gravísima, verdadero Heracles

que acusa un contingente formidable de mortalidad en la primera infancia.

Toda madre, antes de serlo, mientras dura su gestación, debiera, obligatoriamente, aprender los indispensables preceptos higiénicos para una buena lactancia; que, seguramente, nuestra egregia y virtuosa Reina, tiene ya aprendidos para lactar al heredero del Trono, bajo los más estrictos mandamientos de la Higiene, á la que rinde culto sublime, al proponerse criar á su hijo.

Hay, por tanto, sobrados motivos para afirmar que el futuro Príncipe de Asturias ó Infanta, se criará robusto y vigoroso.

Tomen, pues, ejemplo de nuestra augusta Reina Victoria, que quiere ser *madre completa*, nuestras linadajas y aristócratas damas y nuestras escopetadas burguesas, é imitenla amamantando por sí mismas á los hijos, que son sangre de su sangre.

### El Napoleón yanqui

El Congreso norteamericano ha suspendido sus sesiones hasta el mes de diciembre, y ahora es posible estudiar la situación política en cuanto se refiere á la personalidad é influencia del presidente Roosevelt, para ver si éste domina al país como indudablemente lo dominaba hace dos años, cuando se reunió el Congreso. En la primera sesión del 59.º Congreso, que siguió inmediatamente á la elección triunfal de Roosevelt, su influencia fué tan grande que pudo obligar al Parlamento á votar cualquier proposición que se le autorizara, sin importarle un comino que el Congreso le fuese contrario, porque Roosevelt poseía la confianza y el apoyo completo del país, y sus enemigos no se atrevían á oponérsele.

Pero cuando el Congreso se reunió en diciembre último pudo notarse que sus adversarios habían cobrado valor y no temían ya al presidente ni á sus parciales. No faltan signos de que la nación está algo cansada de la política ultra-radical del presidente, aunque sus partidarios se muestran aún tan entusiastas como al principio.

Hay muchos que desearían volver á una política más conservadora. No cabe duda que la posición del presidente Roosevelt es menos fuerte que lo era dos años há. Pero hay que esperar la conferencia de los republicanos, que se verificará dentro de seis meses, para juzgar definitivamente si la nación norteamericana está con Roosevelt ó en contra de Roosevelt.

Si se le designa como candidato presidencial en esta conferencia, sus enemigos tendrán otra vez que retirarse ante la carrera triunfal del Napoleón yanqui, y veremos una continuación prolongada de su política radical-socialista.

H. O. WILSON.

Londres.



## Por estos mundos

### TELA DE CORTEZA

Entre los fabricantes y exportadores de tejidos de Barmen (Alemania) ha despertado gran interés una noticia dada por un viajero yanqui que acaba de llegar a aquel centro industrial.

Trátase de la posibilidad de hacer tela con la corteza de cierto árbol que crece en cantidades enormes en todo Africa Oriental y Central.

Cuenta el viajero que los indígenas de aquellas regiones hacen con la referida corteza trozos de tela de dos metros ó dos y medio de ancho por cuatro ó seis de largo, gracias á la facilidad con que se hilan sus fibras.

El árbol en cuestión se propaga fácilmente y no sufre nada cuando se le arranca la corteza, sino que por el contrario, puede practicarse la operación durante más de cincuenta años; por lo cual parece que abre un nuevo horizonte á la industria.

En los Estados Unidos ya se ha empleado su fibra para tejer sacos, fundas de libros, sombreros, gorras y hasta mantelería, y en Alemania se podrán fabricar artículos muy baratos. Sobre todo en lo referente á sombreros y gorras, el tejido es mucho más cómodo ligero y poroso que la paja y demás materiales, y además de admitir cualquier tinte, se le puede hacer fácilmente impermeable.

### LA MAYOR TIENDA DE NEW-YORK

John Wanamaker, el tendero más importante de Nueva York y quizá del mundo acaba de abrir al público su establecimiento recientemente construido que es una de las maravillas de la nación norteamericana por todo lo grandioso y colosal.

El edificio, que tiene 16 pisos de elevación, y ocupa la área de 63.000 pies cuadrados, comprendidos entre las calles 8.ª y 9.ª de Norte á Sur y la 1.ª Avenida y Brodwan, de oriente á occidente, es considerado como uno de los más espléndidos y completos que posee Nueva York.

En el segundo piso del subsuelo está instalada la maquinaria eléctrica que produce luz, calor, mueve los elevadores, etcétera... y se halla también el departamento de distribución de mercancías; el primer piso del subsuelo está destinado á todos los artículos de usos domésticos, en comedor, cocina, etc.; el piso á flor de calle contiene mercancías para uso de los hombres; el segundo pianos, y este es el más suntuoso de los departamentos, no sólo por sus decoraciones en los estilos de Luis XIV, Luis XV y XVI, griego óptico y colonial, sino por las maravillosas distribuciones del alumbrado, la manera como están dispuestos los numerosos salones y el grandioso «auditorium» con capacidad para 1.300 personas, en el que se celebrarán periódicamente conciertos para la exhibición de instrumentos musicales; en el tercer piso se encuentran porcelanas, cristalería, lámparas, bronce, etc.; en el cuarto, tapicería; en el quinto alfombras; en el sexto, séptimo y octavo, muebles; en el noveno la galería de obras de arte; en el décimo el restaurant, y en el resto manufactura de alfombras, plantas de refrigeración y depósito de mercancías.

### DETALLES DE UNA EXPEDICIÓN AL POLO

El «Harper's Magazine» ha empezado á publicar el relato hecho por el comandante Peary de su última expedición al polo.

Uno de los episodios lo refiere Peary en la forma siguiente:

«El día 12 de Octubre vi el sol por vez última. Algunos instantes después de desaparecer, hube de examinar la eventualidad de un fracaso absoluto de mi expedición.

«El número de mis perros menguaba con rapidez espantosa. Llevaba ya perdidos ochenta de estos auxiliares indispensables en las expediciones al Polo Norte, sin notar que se habían envenenado con la carne de ballena, de la cual había yo llevado provisión á bordo del «Roosevelt».

«Mandé tirar muchas toneladas de ella y vine obligado á preguntarme, en los comienzos de la larga noche ártica, cómo alimentaría á los perros y á la mayor parte de mis esquimales haciéndoles vivir sobre el país.

«A no haber tenido yo una larga experiencia de las regiones boreales, hubiera juzgado quimérica tentativa semejante; pero sabía que, aun en la profundidad de las tinieblas polares, no era imposible á los cazadores matar bueyes almizelados.

«Envié un refuerzo de veinte esquimales y ciento dos perros á los indígenas que estaban ya en campaña por las cercanías del lago Hazen, y cada mes, durante el plenilunio, traíame los trineos los productos de la caza y volvía al campamento del cuerpo expedicionario con provisiones de azúcar, aceite, bizcocho y te.»

Asombra, por lo abundante, la caza que se encuentra en aquellas desoladas regiones. El lago Hazen se halla al extremo del Norte del vasto territorio separado de la Groenlandia por la bahía de Baffin, el extremo de Smith, la cuenca de Kane y los estrechos de Kenedy y de Robeson.

¿Por qué milagro pueden vivir animales en aquel desierto helado, donde toda vegetación parece casi imposible?

Sin embargo, hay que rendirse á la evidencia: no solamente hay bueyes almizelados en gran número en aquellas soledades de nieve y hielo; encuéntrase también á las liebres polares y una magnífica especie de renos blancos, cuya existencia ha sido el primero en revelar el comandante Peary.»

### EL FONÓGRAFO EN LOS TRIBUNALES

La ciencia moderna tiene conquistas preciosas. El fonógrafo acaba de ser un testigo elocuente, una prueba plena en un «asunto» que ha juzgado un tribunal de justicia.

«Ello ha pasado en Bruselas, y... ¡Dios sabe si de otro modo hubiera sido posible presentar la cosa! Porque la incredulidad de muchos tribunales humanos es grande.

El hecho «de autos», para hablar en términos jurídicos, resulta curioso. Figurémonos que un señor letrado está tranquilamente en su despacho consultando leyes, códigos, mandatos... ¡toda la magnífica prosa de la vida!

Pues he aquí, que enfrente mismo de su casa se instala un calderero, y á la siguiente mañana ¡el delirio! Todos los sonos, todos los ritmos, todas las neuralgias juntas, salían de aquel antro

de estrépitos infernales. Imposible así, saber como concuerda el artículo 479 con el 283. Imposible averiguar qué circunstancia atenuante debe establecer para el procesado. Imposible saber como se ha de empezar la redacción de la prueba pericial... ¡Imposible todo!

El abogado se desespera, manda recados al casero, al de las calderas, á los guardias y al Municipio, ¡y nada! Pero al fin se acuerda de que es abogado, recurre á los tribunales de justicia, y logra que se celebre la vista de un juicio. Y como testigos, nada de llevar al señor del piso segundo, que sufre de neuralgias, ni á la señora del entresuelo, que se quejaba hasta de los gatos que maullan, ni al oficinista del tercer piso (pues no viene á casa mas que para dormir), ni á testigos semejantes: el abogado conoce el paño, y sabe que las declaraciones así á veces para nada sirven.

Nuestro héroe discurre algo mejor. Su testigo será un fonógrafo *impresionado* ante notario. Será una prueba mas luminosa y clara que el mismo sol, mas evidente que la verdad... Y así se hizo.

Llevado el fonógrafo á la Sala de Justicia, fué puesto en marcha... ¡y qué horror! En los tranquilos ámbitos donde solo se oye la palabra humana, surgían los golpes de calderas de cobre, el horrísono martilleo, la trepidación ensordecedora, un caos, un cataclismo. Hasta se asegura (evidentemente con exageración) que oyendo aquello se despertó asustado mas de un digno oidor... Y el fallo fué inmediatamente, implacablemente condenatorio.

El calderero se ha visto obligado á optar por el sistema silencioso ó por el traslado. Y los vecinos del famoso abogado, agradecidos á su bienhechor, se disponen á obsequiarles con sendas serenatas... Con lo cual es posible no le dejen tampoco trabajar. Aunque esto de las serenatas de gratitud, bien pudiera ser idea del calderero.

Hay espíritus muy vengativos.

### CARTERA DE MAHÓN

A las 13 ha fondeado en nuestro puerto procedente de Barcelona y escalas, el vapor correo «Menorquina»:

Ha fondeado en Villagarca una escuadra inglesa.

De paso para Madrid llegó ayer á Barcelona el Obispo de Mallorca el Ilmo. Sr. D. José Campins.

Ha sido nombrado catedrático de Lengua francesa de este instituto don Arturo Sella Mas.

«Por desobediencia á las órdenes dictadas por la Delegación del Gobierno se han impuesto tres multas de 5 pesetas á otros tantos individuos.

Desde mañana, en la carnicería número 17, se expendirá carne de primera calidad á razón de 1'25 pesetas el kilo, y sin hueso, á razón de 1'50 pesetas.

En el escaparate del comercio «La Mariposa», de nuestro amigo D. Antonio Tuduri, se halla expuesta una hermosa canastilla que ha fabricado nuestro correígonario D. Francisco Prats sobre el modelo de otra que ha de servir para el heredero del trono.

Estos días se ha visto muy concurrido el Cinematógrafo del Teatro Principal, en el que se han exhibido películas de novedad y mérito, que han llamado la atención del público.

El Sr. Martín con sus autómatas secunda el éxito de la sección cinematográfica.

Copiamos de «El Eco de Ciudadela»:

Nuestro amigo y paisano el joven sacerdote Rto. D. Guillermo Capó y Medina, ha sido designado para enseñar, en el Seminario Conciliar, las asignaturas de Física ó Historia Natural.

Felicitémosle.

Mañana en el Asilo Calabria tendrá lugar el ejercicio mensual que los inscriptos á la «Milicia del Niño Jesús de Praga» dedican al milagroso Niño.

Terminado el ejercicio se cantará solemne Te-Deum en acción de gracias por haber legado felizmente á Montevideo el Rdo. D. Francisco Timoner, Pbro., Capellán que fué del mencionado Asilo.

El Sr. Timoner llegó á dicha ciudad el 23 de Marzo último y ha sido nombrado Teniente Cura de la parroquia de Guadalupe.

Nos congratulamos de ello.

Mañana se verificará en la Casa Consistorial, bajo la presidencia del magistrado D. Francisco Javier Valencia, el escrutinio general de las elecciones verificadas el pasado domingo.

Como verán nuestros lectores por el telegrama que en otro lugar publicamos, se ha insertado en la «Gaceta» el pliego de condiciones para la subasta de las obras de reparación de nuestro Lazareto.

En el territorio del Colegio notarial de Palma se halla vacante la Notaría de San Juan, distrito notarial de Manacor, la cual se ha de proveer como comprendida en el turno 3.º de los establecidos en el art. 3.º del Real decreto de 22 de enero de 1906.

También se halla vacante la Notaría de Ciudadela, distrito notarial de Mahón, la que se halla comprendida en los artículos 20 del Real decreto de 26 de Febrero de 1903 y 3.º del de 22 de Enero de 1906, y corresponde su provisión al Cuerpo de Aspirantes al Notariado, para los cuales se anuncia por el plazo de veinte días naturales, á tenor de las reglas 1.ª y 2.ª de la Real orden de 6 de Mayo de 1905.

El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha tenido á bien nombrar al Reverendo Sr. D. Juan Mercadal Sanz, (Económico de San Francisco) Director Espiritual del Consejo Superior Diocesano de la Adoración Nocturna en Menorca, y también Director Diocesano de la Asociación de San Francisco Regia, establecida en esta ciudad.

Felicitémosle cordialmente.

### PRONOSTICOS DEL TIEMPO

Para lo que resta del mes actual, el astrónomo Sfeijoon hace los siguientes pronósticos:

Del 24 al 25, será más tranquila la situación general en nuestras regiones; pero todavía ejercerán influencia los mínimos del SO. y S. del continente, en algunos puntos de la región mediterránea y en el SO. de la Península.



donde se registrarán algunas lluvias con vientos del primero al segundo cuadrante, particularmente el miércoles 24.

El viernes 26, continuará siendo bastante tranquilo el estado atmosférico de la Península, pues los centros perturbadores actuarán en sentido opuesto, y su acción, por lo tanto, solamente será algo en el SO., y en la región mediterránea.

Del 27 al 28, la depresión oceánica situada hacia el NO. de Galicia y SO. de Irlanda, y el secundario que pasará por el Estrecho en dirección á Argelia, causarán algunas lluvias en el NO. de la Península y desde Andalucía al Centro, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El lunes 29, invadirán nuestra Península por el N. de Portugal y por el Estrecho, nuevos centros de perturbación atmosférica, procedentes del Atlántico y del Sahara, los cuales ocasionarán temporal de lluvias con alguna tormenta, especialmente desde Portugal y Andalucía hasta las regiones centrales, con los mismos vientos del segundo al tercer cuadrante.

El martes 30, se dirigirá al Cantábrico el centro borrascoso de las costas de Portugal, y el mínimo del Estrecho se encaminará al Mediterráneo superior. Continuará el temporal, que sufrirá una modificación, pues las lluvias caerán con preferencia desde NO. y N. al Centro y en el NE.; y los vientos soplarán por punto general, de entre SO. y NO.

## Lorenzo Pons Marqués

MÉDICO OCULISTA

—«(o)(o)»—

Consultas de 12 á 2.

S. Fernando, núm. 3.

## CAMARA OFICIAL DE COMERCIO INDUSTRIA Y NAVEGACION

Se convoca la asamblea general para el domingo próximo, 28 del corriente, á las once de la mañana, en el domicilio social, con el fin de proceder á la designación de las personas que han de llevar la representación de esta Cámara en la asamblea convocada por el Sr. Ministro de Fomento para el día 18 de mayo próximo

Atendido el objeto importantísimo de la reunión, se suplica la asistencia.—Mahón 24 de abril de 1907.—El Presidente, Bartolomé Escudero.

## Estadística

### COTIZACIONES

#### VALORES PUBLICOS

Madrid 23.—4 t.

4 por ciento interior.	82'65
Id. 5 por 100.	101'25
Acciones Banco España.	445'00
Comp. Arrend. Tabacos	400'25
París á la vista.	10'75 á 10'70
Londres á la vista.	00'00 á 00'00

#### MOVIMIENTO DEL PUERTO

##### COMANDANCIA DE MARINA

Entrado el 24.—De Barcelona y escalas, vapor-correo «Menorquina».

##### SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajoff 24.—8 m.

Barómetro 763'0; viento NO muy flojo; mar rizada; cielo despejado; horizontes neblinosos

#### DEFUNCIONES

Día 1.º abril.—D Gregorio Femenias

Riudavets, 88 años, v'udo, Isabel II, 44, de endocarditis crónica.

Día 2.—D. Federico Borrás Cardona, 48 años, viudo, Hospital civil, de tisis tuberculosa.

Día 3.—D. Antonio Pons Carreras, 58 años, casado; Curnia Vey, de congestión doble pulmonar.

Días 4, 5 y 6.—No hubo ninguna.

Día 7.—Ignacio Cecilio Serra, 2 años, Cos Gracla, 48, de sarampión.

Día 8.—Francisco Coll Andreu, 3 meses, Prieto y Caules, 25, de bronconeumonía.

Día 9.—No hubo ninguna.

Día 10.—D.ª Margarita Caules Fábregues, 84 años, casada, Sta. Eulalia, 82, de vejez; D.ª Teresa Roselló Meliá, 28 años, soltera, Cifuentes, 11, de tuberculosis pulmonar, y D.ª Mariana Fusco Alimundo, 85 años, viuda, S. Alberto, 22, embolio cerebral.

Día 11.—D. Francisco Borrás Seguí, 76 años, soltero, Llumasanas, de emorragia cerebral.

Día 12.—D.ª Antonia Palliser Olives, 66 años, casada; Prieto y Caules, 93, de embolio cardíaco; D. Bernardo Pons Anglés, 74 años, casado, Sta. Cecilia, 26, de cáncer de la pitata, y D. Francisco Lázaro Coll, 59 años, viudo, Mercadal, 18, de afección cardíaca.

Días 13 y 14.—No hubo ninguna.

Día 15.—D.ª Margarita Benejam Sans, 86 años, viuda, Sta. Catalina, 21, de apoplejía cerebral.

## CULTOS

Santo de hoy.—Stos Fidel de Simarín, Juan de la Cruz, Gregorio obispo, Leocio mártir y Honorio.

Santo de mañana.—S. Marcos evangelista.

Mañana, fiesta de S. Marcos Evangelista, en la parroquia matriz de Sta. María á las 9 y media salará la procesión de rogativas, conforme ordena la santa rúbrica, después se cantará la Misa mayor conventual. Por la noche rezo del Stmo. Rosario.

En las parroquias del Carmen, S. Francisco, Concepcionistas y Asilo de Huérfanas por la mañana Misa y rogativas y después procesión claustral

La oración de las Cuarenta-Horas continúa por la tarde de 6 y media hasta las 8 en la iglesia de las Hermanas Carmelitas, calle de Sta. Rosa

Todos los días en el Sagrado Corazón Misa á las 10 y media, á la intención de diferentes familias piadosas.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Buena Nueva en Gracia

## ALCANCE POSTAL

Madrid 23.

### Elecciones en Valencia y Guadalajara

Las notas mas importantes que se han registrado respecto á elecciones, las han dado Valencia y Guadalajara.

En Valencia ha triunfado el señor Soriano, siendo muy comentado esto en Madrid, sobre todo por haber obtenido el primer lugar aun dentro de la misma Unión Republicana.

Comentábase favorablemente el gobernador civil de Valencia el hecho de que los candidatos monárquicos hayan obtenido por primera vez una votación bastante brillante con relación á elecciones anteriores.

Por cierto que el primer acto del señor Soriano ha sido dirigir al presidente del Consejo el siguiente telegrama:

«Tengo el gusto de poner en conocimiento de V. E. que he sido elegido

diputado por la circunscripción de Valencia en el primer lugar.»

Claro es que el señor Soriano se ufana ahora, mas que nunca, de la mayoría de votos que ha alcanzado.

El conde de Romanones ha sido elegido por Guadalajara, por Daimiel y por Bermejillo de Sayago.

Como soplaban malos vientos en Guadalajara para el conde de Romanones y hasta se temía que fuese derrotado, el señor Requejo, que representa desde tiempo inmemorial el distrito de Bermejillo de Sayago, presentó de golpe y porrazo la candidatura del ex-ministro liberal por dicho distrito y retiró la suya.

Inútil es decir que por aquel distrito salió sin oposición el conde de Romanones, y el señor Requejo se quedó sin acta.

Es de creer que, habiendo salido por tres puntos, renunciará el conde de Romanones el acta de Bermejillo de Sayago, para que el señor Requejo pueda presentarse en nuevas elecciones y salir diputado.

La lucha en Guadalajara fué sumamente reñida, teniendo que hacer los candidatos prodigios de habilidad para salir triunfantes.

Dícese que el conde de Romanones afirma que le hará pagar caro al gobierno, y especialmente al señor La Cierva, el haberle costado tanto su elección, y que, cuando sea ministro de la Gobernación, se presentará por el distrito de Mula para quitárselo al señor La Cierva.

## Nuestros telegramas

### Una profetisa

Palma 24.—11.

Madrid.—Seguramente con el propósito de ganar popularidad, si por casualidad acierta, una profetisa ha vaticinado que S. M. la Reina Victoria dará á luz a una niña el día veintisiete de los corrientes.

### Las obras en nuestro Lazareto

Palma 24.—11.

Madrid.—«La Gaceta» de ayer publica el pliego de condiciones económicas para la contratación de las obras de reparación de varios edificios del Lazareto de Mahón.

### Resultado total de las elecciones

Palma 24.—11.

Madrid.—Se conoce ya el resultado total de las elecciones de Diputados á Cortes.

Han triunfado 256 conservadores, 61 liberales, 29 republicanos, 6 demócratas, 16 carlistas, 17 catalanistas, 2 integristas y 2 católicos.

Ha habido además seis actas dobles.

El total de diputados de oposición suman 137.

El Gobierno muéstrase muy satisfecho del resultado obtenido.

### Explosión de una bomba.—Protesta de los republicanos

Palma 24.—11.

Valencia.—Ha explotado una bomba en esta ciudad, sin que afortunadamente se hayan origi-

nado desgracias.

Se practican pesquisas para descubrir á los autores.

Los republicanos se proponen formular una protesta electoral en el acto de verificarse el escrutinio general.

### Adelantando el verano.—Excursión

Palma 24.—11.

Madrid.—La familia Real se propone adelantar la época de verano.

El Príncipe viudo D. Carlos de Caserta efectuará una excursión por Andalucía.

### NOTICIAS DE LA PROVINCIA

#### Diputación provincial

Palma 24.—14'30.

La Excma. Diputación Provincial, ha quedado constituida y nombrado Presidente al Sr. Alcover.

Presidente de la Comisión el señor Barceló.

Antes de procederse á la elección de turnos de las Comisiones, el presidente ha manifestado que aunque el Sr. Conde de Torre-Saura no había presentado su acta, era de parecer que se le asignase puesto en distintas comisiones, cuya idea ha sido aceptada por todos los señores Diputados.

### Acuerdo

Palma 24.—14'40.

Reunidos esta mañana los diputados menorquines me han manifestado los Sres. Ládico y Pou haber acordado apoyar sin miramiento político cuantas proposiciones se inicien y presenten á la Diputación, que consideren beneficiosas para Menorca; y dirigir una carta á todos los Ayuntamientos de la isla firmada por los señores Conde de Torre-Saura, Ládico, Aguiló y Pou, ofreciéndoles su incondicional apoyo.

PALMER.

De nuestro corresponsal en Barcelona

### Salida de Salmerón

Barcelona 24.—10'50.

Ayer salió inesperadamente de esta capital el diputado electo jefe de la unión republicana don Nicolás Salmerón.

Marchó en automóvil hasta la estación de San Vicente, en cuyo punto tomó el expreso de Madrid.

### La princesa de Sajonia.—Fallecimiento

Barcelona 24.—10'50.

Procedente de Zaragoza ha llegado á esta capital en el tren expreso la princesa de Sajonia.

Ha fallecido el sacerdote D. Juan Rico, herido á consecuencia de la explosión de la bomba de la calle de la Boquería, después de algunos días de haberle practicado la amputación de la pierna lesionada.

### Telegramas de «La Marítima»

Palma 24.—4.

«Isla Menorca» fondeado las cuatro y media sin novedad.—Ginart.

Imp. de M. Parpal.—Teléfono, n.º 84.





# TEATRO PRINCIPAL

## Cinematógrafo y Variedades

GRAN SECCION EXTRA

para hoy miércoles 24 de Abril de 1907

Éxito grandioso con las elegantes y bonitas películas de gran novedad proyectadas por la sin rival máquina Gaumont única por su fijera.

### ORDEN DEL PROGRAMA

1. Casamiento desproporcionado (dramática).
2. Automóvil aéreo (cómica en extremo).
3. La hija del campanero (de gran éxito).
4. Drama en un aserradero (en colores y muy dramática).
5. Hijo maldito ó el corazón de una madre (estreno de gran novedad).
6. Hazñas de un policía (estreno).

Éxito creciente del ingenioso y espontáneo ventríloco

## SR. MARTIN

con la familia automática la cual hace las delicias del público con sus extravagancias el chistoso



y el pequeño

— AIXO S' ENREDA —

La sección dará principio á las 9 y media.

— Precios increíbles para esta sección —

Palcos principales y plateas con cinco entradas.	1'50
» de segundo piso con cinco entradas.	1'00
Butaca con entrada.	0'20
Entrada general.	0'10

AVISO IMPORTANTE.—Deseosa la empresa de complacer á tan distinguido público asistente, suplica no se moleste al Sr. Martín al presentarse en escena por resultar sus trabajos deficientes ó de mal efecto pues solo desea el artista que todos disfruten un rato ameno y entretenido.

Para mañana jueves 25 Abril gran novedad. Detalles por programa.

# PARA VENDER

Lo están en Villa-Cárlos las casas: calle de la Iglesia n.º 13 y calle Mayor n.º 90.  
Informes en Mahón, calle del Dr. Orfila n.º 10. 1-6

# PARA ALQUILAR

Lo está una sala con dormitorio y un desvan de la casa calle de la Infanta n.º 44.  
Para informes en la misma casa. 1-3

# AVISO

En la carnicería n.º 17 mañana se venderá la carne de primera calidad á 1'50 el kilo y la de pecho y pescuezo á 1'25. 1-4

# HISTOGENO

Llopis

Adoptado por el primer «Dispensario Antituberculoso» de Barcelona, L. Coruña, Lisboa, etc., etc para el tratamiento y curación de la

Tuberculosis, Anemia, Neurastenia y enfermedades consecutivas en general. Digestivo superior á todos los conocidos. Venta en todas las buenas droguerías y farmacias. Depósito para España; Perez, Martín, Velazco y C.ª, Alcalá n.º 7.—MADRID

# SUBASTA

El domingo día 28 del presente mes se venderá en pública subasta en el despacho del Notario D. Juan Alemañy hora de las once, una casa situada en el pueblo de Villa-Cárlos calle de la Iglesia n.º 44.

# MOTOR Á GAS

Hay uno de un caballo de fuerza sistema Escuder que se desea vender. Puede verse funcionar. Se dará por un precio módico. En esta imprenta informarán.

# Piso para alquilar

Lo está el primer piso de la casa núm. 35 de la calle de S. Jorge. Para informes en la misma casa. 6-6



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarla, (por ser más asequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo que á diario puedan consumir, tomando 1 paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, 1 peseta. De venta en Mahón, los Sres. Valls y Fons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau

# CONFITERÍA DE CARDONA

Todos los Domingos se encontrarán pasteles rellenos de natilla; y encargándolo todos los días.

Con objeto de facilitar á la clientela y público en general el pronto servicio esta casa tiene abono telefónico con el núm. 119 y sirve á domicilio cuantos encargos se le hagan.

San Roque, 35

Teléfono, 119

2-6

# PARA VENDER

ó alquilar por semestres ó año

Lo está en Villa-Cárlos, la casa recreo con bonito jardín, pozo y cisterna, calle Bellavista, núm. 32.

Informes. En Mahón D. Juan Sintés Mercadal, Plaza del Príncipe, 6, almacén de muebles.

En Villá-Cárlos D. Pedro Puig Comas, calle de la Iglesia, 8.

4-8



# MAQUINAS SINGER PARA COSER



Concesionarios en España

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales

Concesionarios en España

ADCOCK Y C.ª

ADCOCK Y C.ª

Sucursal en la provincia de las islas Baleares.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de tonostilos: ENCAJES, REALCE, MATICES, PUNTO VAINICA, etc., ejecutados con la máquina Doméstica bobina central, la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares. Máquinas para toda industria en que se emplea la costura.

Sucursal en la provincia de las islas Baleares.

Palma de Mallorca, Jaime II

Fidase el catálogo ilustrado que se da gratis

Palma de Mallorca, Jaime II.

Mahón-JOSÉ CASADO-Castillo 56